

INFORME DE SEGUIMIENTO DEL SECTOR DE LOS CÍTRICOS. CAMPAÑA 2009/10

SEMANA 44 (26 de octubre al 1 de noviembre de 2009)¹

El arranque de campaña en cada vez más comarcas productoras ha propiciado el aumento de la fruta ofertada y la consiguiente bajada de precios. Todas las empresas de manipulación de cítricos consultadas coinciden en la siguiente valoración: Durante la semana 44 se ha producido un ligero descenso en el ritmo de ventas aunque se mantiene en niveles muy superiores a los registrados para la misma fecha de la campaña precedente.

INCIDENCIAS

La total ausencia de precipitaciones en todas las zonas productoras andaluzas ha sido la incidencia climatológica más destacable de la semana en estudio. Dicha escasez de precipitaciones continua asociada a unas altas temperaturas medias, por lo que se siguen apreciando retrasos en la maduración de la fruta en diversas zonas productoras.

Existen factores bióticos y abióticos que afectan a la producción de los cítricos en cualquier zona productora. En el caso de la semana 44 el principal problema que han sufrido algunas de las manipuladoras de cítricos ha sido la carencia total de fruta que manipular debido a factores sociológicos. Este hecho ha sido provocado por la huelga de la naranja en la Vega Cordobesa y parte de la Sevillana, cuyo inicio se produjo el domingo 25 de octubre y que permanece en el momento en que se elabora el presente informe.

Dicha huelga, convocada por algunos de los sindicatos agrarios, reivindica el cumplimiento del convenio colectivo firmado para el campo y el reparto igualitario del trabajo sin distinción de sexo ni raza, alcanzando un seguimiento de entre el 75% y el 100% de los trabajadores, según sea la fuente consultada.

En las restantes zonas productoras de Andalucía, la recolección se ha producido con normalidad, no alcanzándose un ritmo de pleno rendimiento por la ligera caída de la demanda registrada durante este periodo.

PRODUCCIÓN Y CALIDAD

En muchas de las zonas productoras de cítricos ha comenzado la recolección de las naranjas de la variedad navelina. Estas naranjas están denotando una ligera falta de color, debida a las altas temperaturas que se están registrando, aunque su calidad es buena, con buenos calibres.

¹ El objeto del presente informe es realizar un seguimiento semanal a la campaña 2009/2010, para exponer una visión actualizada del estado del sector de forma periódica.

El ritmo de recolección lo está marcando la demanda del mercado en aquellas zonas que no se están viendo afectadas por la huelga. Para estas primeras naranjas navelinas dicho ritmo está siendo bueno.

En cuanto a la mandarina, continúa con normalidad la recolección de las variedades tempranas de esta fruta, su calidad y calibres siguen siendo muy buenos aunque se da la misma situación que con la naranja, el ligero descenso en la demanda por parte de los mercados ha propiciado un ligero descenso en el ritmo de trabajo. La huelga está afectando poco a la recolección de esta fruta ya que el grueso de la producción se centra en zonas en las que no se han registrado paros de los recolectores.

La recolección del limón andaluz no está notando los efectos de la huelga aunque si ha sufrido un fuerte descenso de su ritmo productivo, debido principalmente a la gran bajada de la demanda registrada. La entrada en los mercados de limones procedentes de otros países productores a precios más bajos que los andaluces, ha provocado una notable derivación de las compras hacia la fruta ofertada por dichos países, en detrimento de los de nuestra comunidad.

PRECIOS EN ÁRBOL Y PRECIOS SALIDA CENTRO DE MANIPULACIÓN²

La especie más afectada por la huelga ha sido la naranja, aunque no han existido grandes variaciones en el precio ya que al encontrarnos al inicio de la recolección de la variedad navelina, el volumen que se ha estado recolectando no es tan elevado, por lo que las ligeras carencias de género pudieran existir a la hora de satisfacer la escasa demanda actual, se están supliendo con fruta procedente de zonas productoras en las que no han existido paros.

La **naranja** navelina ha comenzado su campaña con precios de salida de almacén que oscilan entre los 0,39 €/kg hasta los 0,56€/kg para partidas de calibres gruesos.

Los productores y manipuladores de **mandarinas** obtuvieron la semana 44 precios en árbol cercanos a los 0,30-0,35€/kg, registrando precios de salida de almacén entre 0,50 y 0,60€/kg, aunque partidas muy buenas pudieron alcanzar los 0,70€/kg.

En el caso del **limón**, la irregularidad de las ventas registrada durante la semana en estudio, no permite establecer unos precios medios orientativos de la situación del sector.

² Los precios publicados en este documento son precios en árbol y precios a la salida del centro de manipulación y han sido obtenidos a partir de consultas telefónicas a agentes del sector. Se trata de precios orientativos.